
地　域 № 要　　望　・　意　　見 対応状況 担当課

香我美町 1
岸本防災コミュニティセンターに替わる避難タワー
の建設について

完 防災対策課

香我美町 2 自衛隊跡地の管理について 完 建設課

香我美町 3 河川の維持管理について 完 建設課

香我美町 4 忠霊塔への参道の修繕について 完 福祉事務所

香我美町 5 公園の整備について 完 建設課

香我美町 6 間伐届出の周知について 完 農林水産課

香我美町 7 Aコープかがみの撤退について 完 市長

香我美町 8 石油価格高騰への補助金について 完 市長
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受　　付 金曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
岸本防災コミュニティセンターに替わる避難タワーの建設について

要望・意見

①岸本防災コミュニティセンターが国の見直しにより津波に対する強度がもたない事が
判明したということで文書が来た。納得がいかないのは、それがいつわかったのか、補
強の方法はなかったのか、建物以外の補強等も含めて検討したのか、代替地に岸本小
学校のグラウンドに決定したとあるが何故あの低いところに建てる必要があるのか、他
の場所の検討はしなかったのか。結果の通知だけで疑問に思う。
議事録等があればどんな協議をしたのか知りたい。グラウンドを利用している人もいる。
せっかく造るものなら慎重に検討し安心できるものにしてもらいたい。

②関連して、自衛隊の跡地は無理なのか。

対応状況等

香我美町市民懇談会で意見聴取令和4年4月22日

香我美町 1

【地域への回答内容】

【防災対策課】
①最大級L2の調査を平成30年度にした結果、判明した。補強する案も含め検討してき
た。地盤が砂地で、補強する場合は周辺の住宅に影響が出ること、また期間に１年位か
かり使用できなくなる。建物以外に防護壁等の補強については、内部の話では出たが検
討はしていない。高さについては確かに1.3ｍ程低いが、下がらず橋を渡って行けるよう
にできたらと思っている。何故岸本小学校かについては、急遽わかったことなのでいち早
く建てるべきという判断のもと、用地交渉の必要のない市有地にした。民地への用地交
渉等はしていないが、するとなると1～2年かかるかもしれないと判断した。

【市長】
②昨年も質問が出ていて、市として活用の計画はないと回答をしている。私としては、防
災のものというだけでなく、活用できないかと思っている。現在、財務省の管轄で面談の
お願いをしているところで、使えるものなら使いたいと思う。

対応状況 完



受　　付 金曜日令和4年4月22日 香我美町市民懇談会で意見聴取

担当課 建設課

要望・意見

地域の防災対策について考えてほしい。自衛隊の跡地には草が生い茂り、木も生えて
いる。その前は市道で様々な人が通っている。委託を受けた業者が刈っているが、きち
んと刈っていない。葉や種が飛んできて木が生える。木がフェンスを超えて生えている。2
月に切ってもらったが伸びるのが早いので、根からやらないと収まらない。車が通れなく
なる。確実に管理をしてほしい。

対応状況等

ＮＯ．
自衛隊跡地の管理について

香我美町 2

【地域への回答内容】

【建設課】
道路の管理については、数も多いので全てを網羅することは難しいが、パトロールを
行って、できるだけ安全安心を保てるように努めている。

【市長】
自衛隊跡地の管理については、財務省との話し合いの中でも、地元の方も危ないと感じ
ていることを伝え、どの様に管理しているのか、また、今後どう管理していくのかを含めて
話をしていきたいと考えている。

対応状況 完



受　　付 金曜日令和4年4月22日 香我美町市民懇談会で意見聴取

香我美町 3

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

【市長】
そこは県の管理河川で、壊れたところは復旧しているが、全体として、現在の豪雨の激
甚化、頻発化で県も限られた予算の中で改修等を実施している。色んな地域で災害が
起こっているので、全力で取り組んでいきたい。

【建設課】
河川については国、県の管理河川、市が管理する水路とある。県管理河川については、
維持管理・修繕・改修について要望の申し入れは毎年行っている。国管理についても同
じように行っている。市管理の水路については、できる範囲で行ってはいるが、地元や改
良区等の協力をいただきながら管理を心がけている。

ＮＯ．
河川の維持管理について

要望・意見

数年前豪雨による川の氾濫で人が流され亡くなるという事があった。何故こんなことが起
きるのか。把握できないのか。パトロール、補強など対策がなされているか不安がある。

対応状況 完



受　　付 金曜日

対応状況 完

令和4年4月22日 香我美町市民懇談会で意見聴取

香我美町 4

担当課 福祉事務所

ＮＯ．
忠霊塔への参道の修繕について

要望・意見

忠霊塔に向かう道で、小高い山の上にあり、石段で急勾配で70m位ある。遺族会の会員
も高齢化して危ない状態にある。去年、福祉事務所は、赤線でないので対応できないと
のことだった。ここは地元の方に提供してもらっている土地。今年、会をして、やはり石段
がきれいになったら管理も続けていけるということで再度要望をしたい。雨が降ると滑る
ので、ある程度は上をセメントで修復して、手すりをつけていただけないか。石段だけで
も事故の起きないよう直してもらえるようお願いしたい。
平成30年の工事で使ったところを道に、という案はあったが、地権者からこれ以上は無
理とのこと。

対応状況等

【地域への回答内容】

【環境対策課】
3月まで福祉事務所にいたが、石碑は平成30年頃に修繕したと思う。
石段は急であることは認識している。市内にもたくさんあって、他の忠霊塔に対してどの
ような修繕をしているか、均等に判断しなくてはならない。全体的な協議をしなくてはいけ
ないので、この場で明確な回答は難しい。今は部署が違うので担当課に協議するよう伝
える。

－後日回答－
【福祉事務所】
令和２年８月の香南市戦没者遺族会連合会の役員会において、石段参道の改修や車で
上がれるように迂回路舗装の要望があったが、どちらも個人所有地であり、市内２１塔あ
る他の忠霊塔も似た立地条件との意見もあったことからお断りし、地域集落道としての
整備などの検討をお願いしていた。
市としては、これまで忠霊塔周辺の個人所有地に係る部分についての整備は行ってお
らず、ご要望の手すりや石段の修繕を市が行うことは難しいため、距離は長くなるが、穏
やかな勾配の北側からの迂回路を利用していただきたい。
また、遺族会の高齢化や会員の減少等により忠霊塔の清掃管理が難しくなってきている
状況も認識しているので、今後管理について必要に応じて検討していきたい。

【令和5年4月17日記入】
R4.8.23戦没者遺族会連合会役員会で追加申出「山北消防屯所跡地へ移転できないか」
に対し、R4.8.24「移転先も個人地で課題が残る。移転にあたって統合の余地がないか」
と提案。
R4.9.1安岡兎紀子氏来庁「議事録内容は了承・異議なし」、「他の忠霊塔も様々な課題が
あり、統合は断念したい」。R4.9.9安岡氏より「一旦、要望を取り下げる」



受　　付 金曜日

対応状況 完

令和4年4月22日 香我美町市民懇談会で意見聴取

香我美町 5

ＮＯ．
公園の整備について

要望・意見

「こどもまんなか社会の実現」ということで具体的なところが見えないが、香我美町で子ど
もの居場所として公園の整備を是非お願いしたい。コロナ禍で子どもたちが家の中でビ
デオ、TV、パソコン、スマホといった中で過ごし、外で遊ぶ機会が減っている。公園を実
現して子どもたちが安心安全に過ごせる場所を作ってほしい。徳王子なら小学校跡のグ
ラウンドが可能なのではないかと思い、２年以上前から足を運んでお願いしている。

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

【建設課】
一昨年の懇談会でお話があったと認識している。その後、地域の代表の方とも協議を進
めている。奥にあるプールについても、一緒に検討していくという方向性で教育委員会と
も協議し進めている。今年度、計画・設計を進めていきたいと考えているが、実際に動く
のは来年度になると思う。ただ、現時点では遊具まで置く事は考えていない。決定ではな
いが、整備すれば一定地元でも日常の維持管理についてのご協力をいただく必要も出
てくるかと思う。そういった検討も必要かと思っているのが現状。少しずつだが前に進ん
でいる状況なので、ご理解をいただきたい。

【教育長】
子どもが自由に遊べる場所自体が少なくなっている。学校も含め、放課後、休日の過ご
し方などの取組みも連携して進めていきたい。

令和5年4月14日記入
R5年度に徳王子プール部の解体を学校教育課で、グラウンド整備を住宅政策課で実施
予定



受　　付 金曜日

対応状況 完

令和4年4月22日 香我美町市民懇談会で意見聴取

担当課 農林水産課

ＮＯ．
間伐届出の周知について

要望・意見

「無断伐採に係る指導について」という文書が来た。今までも森林組合に依頼をして間伐
をしていたが、この様な通知が来たのは初めてである。自分の山を整備する。それをし
ないと災害にもつながる。そういう意味でも間伐を自分ではできないので、森林組合に依
頼をしている。費用をかけてやっているので、その都度全て届を出すとなるとやらない人
も出てくるのではないか。市がやってくれるなら別ですが。
決められた届を出さなくてはいけないのは当然だが、もう少し市民に向けて周知をする
べきではないか。いつ頃からこんな制度ができているのか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【農林水産課】
今回、森林組合と違う所に依頼されたのではないかと思う。通知に連名で伐採した方も
載っていて、実際伐採を請負った方が届を出していると思うが、今回届がないままに終
わって、その後に伐採をしましたという報告が来たので、書いてある通り、まず届を出し
てから伐採をすることになっているので、今後はそういうことのないようにしてくださいとい
う通知になっている。
制度については、指導がきて、通知を出すことを私も知ったが、以前からある。
山については、所有者も名義が変わらず、そのままになってわからない場合も多くなって
きている。わかるうちに境界の明確化を進めないといけないし、境界がわかったら間伐
等の手入れをしていかなければならないと思うので、その辺も含めて、しっかりと周知を
していきたい。

香我美町 6



受　　付 金曜日

対応状況 完

ＮＯ．
Aコープかがみの撤退について

要望・意見

JA高知県の香我美の運営委員をしている。数日前に話があって、理事会で赤字経営で
あるAコープかがみを来年3月末をもって閉めたいという方向で動いている。この会があ
るという事でオープンにしてかまわないとのことで、お伝えする。
あとについてJAでも探しているが、中々見つからない。地域のなくてはならない店だと思
うので、JAは手放すが、店舗は貸してくれる承諾は得ているので、あと何処か誘致でき
るように、市長・議員の皆様にも知恵をお借りして存続できるよう、議論をお願いしたい。

対応状況等

担当課 市長

令和4年4月22日 香我美町市民懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
そのお話はJAから許可をもらってとのことだが、お聞きするのは初めてになる。
地域になくてはならない、居場所の一つであるということは承知している。JAから承諾を
もらっているというお話もあったが、JAの方から市にどのような形か、正式に協力要請を
いただければ、市も誘致等考えていきたいと思うが、正式にお話をいただかないと、こち
らも動けないし、完全に事業をやらないのか等、どういった形なのか今日の話を受けて、
こちらからも話を聞きたいと思う。どのような形で市として協力できるのかも含めて検討さ
せていただきたい。

－後日回答－
【市長】
４月の市民懇談会後、多くの香我美町の方より同様の存続または新たなスーパーの誘
致についての要望をいただいているが、ＪＡ高知県としての正式決定には至っていないと
のことであり、香南市として今すぐに出来ることはないのが現状です。

香我美町 7



受　　付 金曜日

対応状況 完香我美町 8

担当課 市長

ＮＯ．
石油価格高騰への補助金について

要望・意見

ロシアによるウクライナへの侵攻がすべてかどうかわからないが、石油価格が高騰した
ということで、政府からも補助金を入れている。全国の平均が172円を168円まで下げた
いという方針のようだが、ここはいまだに180円で下がっていない。元売りに補助金を出
しているようだが、それがどのようになっているのか市に通達はあるのか。
高知県は輸送コストがかかるので全国平均より高いという事は認識しているが、小売店
が実際の価格がいくらで、国の補助が入ってこの価格になりますという表現をしてくれれ
ば納得できるが、国税が何処でどう使われているかわからないので、もし市として何か
対応できることがあれば、できる範囲でお願いしたい。

対応状況等

令和4年4月22日 香我美町市民懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
通達等は来ていないのが現状。国が元売企業に補助金という形だが報道ベースでしか
我々も知る由がない。先程おっしゃったように高知県は全国とも価格が違うところもあり、
仕組みがどうなっているか勉強不足でわからない。燃料の高騰は園芸農業を中心とす
る香南市にとっては農業、漁業等含めて影響は大きいと思っている。更にこれから様々
な物の価格が高騰していき、両国は穀物生産も大きく、今後どのような影響がでるか危
惧している。
市がどのようなことができるか等検討していかなければならないし、この状況が続くと、
市長会、県知事含め国に対する要望も考えていかなければならないと思っている。


